

Fecha: 17-03-2024  
 Medio: La Prensa de Curicó  
 Supl.: La Prensa de Curicó  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Las tres obras públicas que dejó la gira del Presidente en el Maule

Pág.: 5  
 Cm2: 714,4  
 VPE: \$ 923.766

Tiraje: 4.200  
 Lectoría: 12.600  
 Favorabilidad:  No Definida



La nueva Subcomisaría de Longaví es símbolo de modernidad y eficiencia energética.



La construcción del nuevo Hospital de Curicó fue de largo aliento. Comenzó en el segundo gobierno de Michelle Bachelet, continuó con Sebastián Piñera y terminó en el de Gabriel Boric.

**MÁS DE 214 MIL MILLONES DE PESOS EN INVERSIÓN TOTAL**

# Las tres obras públicas que dejó la gira del Presidente en el Maule

**Proyectos esperados.** Las inauguraciones del Hospital de Curicó, el Teatro de Constitución y la Subcomisaría de Longaví marcaron la agenda y el periplo de Gabriel Boric en suelo regional.

**TALCA.** El Hospital Provincial de Curicó, el Teatro Municipal de Constitución y la nueva Subcomisaría de Carabineros en Longaví, son las tres obras de edificación pública inauguradas que dejó la gira de tres días del Presidente Gabriel Boric en la Región del Maule. Se trata de anhelados proyectos, cada uno con su singular historia, y donde el Ministerio de Obras Públicas, a través de su Dirección Regional de Arquitectura, actuó como unidad técnica mandatada por el Gobierno Regional del Maule y los Ministerios de Salud e Interior y Seguridad Pública.

## HOSPITAL DE CURICÓ

En el caso del Hospital de Alta Complejidad de Curicó, inaugurado por Gabriel Boric el lunes 11 de marzo, su origen se remonta a mediados del siglo XIX con un recinto de atención conocido como San Juan de Dios y que partió en una casa del sector oriente de la ciudad, próxima al terreno de calle San Martín donde finalmente se construyó y puso en marcha el 13 de noviembre de 1863.

Paulatinamente, fue creciendo en capacidad y atenciones, hasta que colapsó el 27 de febrero de 2010 con el terremoto de magnitud Richter 8.8. El recinto experimentó severos daños estructurales, por lo que el edificio principal de cinco pisos debió ser demolido.

En julio de 2015 se inició formalmente el proceso de licitación para la construcción del

nuevo Hospital en un terreno ubicado frente al km 198 de la Ruta 5 Sur, cuyas obras comenzaron a mediados de 2016 y terminaron recién este año, pasando por tres administraciones de Gobierno. La inversión fue de 204 mil 855 millones de pesos, con financiamiento del Ministerio de Salud.

El nuevo hospital es cinco veces más grande que el anterior y uno de los más emblemáticos de la región y el país, con 400 camas, dos niveles subterráneos y siete pisos de altura.

En su construcción trabajaron más de mil personas, se utilizaron los más sofisticados programas de construcción (BIM) y hoy cuenta con los más modernos sistemas de mantenimiento y operación lo que representa un desafío para la ingeniería de apoyo a la actividad del Ministerio de Salud.

“Para Ministerio de Obras Públicas y la Dirección de Arquitectura es un orgullo poder haber aportado con la construcción de este proyecto de edificación pública tan importante para la Región del Maule y su puesta en servicio representa un aporte significativo a la comunidad provincial y regional”, señaló el seremi del MOP en el Maule, Renzo Casas-Cordero.

## TEATRO MUNICIPAL

La historia del Teatro Municipal de Constitución también es de largo aliento.

El terremoto de 2010 dejó un daño patrimonial y de infraes-

tructura pública muy significativo en la Región del Maule y particularmente en Constitución. Es más, en la ciudad-balneario se registró la mayor cantidad de muertos y desaparecidos por el ingreso del tsunami por la desembocadura del río Maule.

El nuevo Teatro -inaugurado la tarde del miércoles 13 de marzo- está ubicado en la plaza Arturo Prat, frente a la plaza principal de la comuna, en el mismo lugar donde funcionaba el anterior y que tuvo que ser demolido a raíz de los graves daños sufridos con el terremoto.

Ese teatro que nació en la década del 30, funcionó inicialmente como cine con películas que llegaban en el tren ramal desde Santiago y que convocaban hasta mil personas en sus 345 butacas y una galería que estaba al final de la sala, además de los espacios para los asistentes de a pie.

El origen del nuevo Teatro Municipal está en el Plan de Reconstrucción Sustentable (PRES) impulsado en Constitución a través de una alianza público-privada y que además concitó la participación de la comunidad.

Es más, al momento de hacer una consulta ciudadana, a las pocas semanas de ocurrida la catástrofe, de cuáles serían las obras más emblemáticas y anheladas de reconstruir, el primer lugar fue para el Teatro Municipal.

Sin embargo, su concreción tardó 14 años.

La empresa de arquitectura Elemental diseñó el recinto y su construcción demandó una inversión de 6 mil 624 millones de pesos, aportados por el Gobierno Regional del Maule.

El Teatro de 1.526 metros cuadrados, capacidad para 478 butacas más 5 espacios para sillas de rueda, cuenta con alta calidad sonora e iluminación, acceso universal y está revestido con madera lo que es coherente con la vocación forestal de la ciudad costera denominada la Perla del Maule.

Su proceso constructivo que comenzó a fines de enero de 2021 y terminó en diciembre del año pasado, fue un desafío debido al tipo de suelo y las napas subterráneas que debieron ser confinadas para levantar el inmueble que cuenta con tres niveles para la sala y el escenario, oficinas, camarines, baños, cocina y subterráneo con salas técnicas.

## SUBCOMISARÍA

En tanto, la nueva Subcomisaría de Carabineros de Longaví, en la provincia de Linares, inaugurada por el Presidente Boric la tarde del lunes 11 de marzo, viene a reemplazar un antiguo recinto policial bajo la categoría de Tenencia, en una comuna con una población estimada en 30 mil personas, la mayoría (70%) de comunidades rurales.

El moderno edificio de dos niveles cuenta con certificación de eficiencia energética.

Junto a sus dependencias de 1.216 metros cuadrados, incor-



Tras 14 años de espera, Constitución volvió a contar con un Teatro que se suma a otros recintos culturales en la ciudad-balneario.

pora un tótem de recarga para vehículos eléctricos con el objetivo de fomentar la electromovilidad en la institución policial. Curiosamente, no hay vehículos policiales eléctricos en esa zona y tampoco se conoce hasta ahora un plan estratégico y de inversiones de Carabineros para introducir dicha modalidad de patrullas en el Maule.

El proyecto demandó una inversión de 2 mil 541 millones de pesos, provenientes del Ministerio del Interior y Seguridad Pública. Los trabajos comenzaron en febrero de 2022 y terminaron a fines de 2023.

La Subcomisaría lleva por nombre José González Parra, en memoria del carabiniere que en 2017 fue asesinado mientras realizaba patrullajes en búsqueda de un delincuente. El sargento segundo fue ascendido de manera póstuma a suboficial mayor. “El aporte de la Dirección de Arquitectura a través de estos tres proyectos nos motiva a seguir desarrollando iniciativas que benefician a la comunidad regional con mejor infraestructura moderna para la salud, la cultura y la seguridad pública”, agregó el director regional de arquitectura, Rodrigo Aravena.



**CONFIRMAMOS VACANTES DISPONIBLES**  
 EDUCACIÓN PARVULARIA

“Estamos comprometidos con el aprendizaje y la familia”

Inglés desde formación inicial Colegio particular subvencionado.

**AN TATE EN LA LISTA** Vacantes 2024

Utiliza la plataforma [www.sistemadeadmisión.cl](http://www.sistemadeadmisión.cl) del Mineduc para vacantes disponibles.

Visítanos en: Yungay #331, Curicó.

FORMACIÓN EN VALORES EXCELENCIA ACADÉMICA DESARROLLO INTEGRAL

[www.colegiosantotomas.cl](http://www.colegiosantotomas.cl) FUNDACIÓN DOCERE

